

Weitermachen!

Was ist der schönste Augenblick beim Basteln? Keine Frage – der Moment, wenn das Projekt fertig ist. Wenn sich Stolz mit Glück und reiner Freude mischt. Ausprobieren, anschalten – geht!

Doch oft geht sogar noch mehr. Wenn man sich den Ideen hingibt, die sich angesichts des gelungenen Projekts einstellen: Welches Detail sich noch perfektionieren ließe, wie ein zweiter, von Grund auf noch viel besserer Prototyp aussehen müsste, welche weiteren Spielwiesen die gewonnenen Erkenntnisse, gelernten Techniken und gebauten Apparate auf einmal erschließen. Für mich liegt beim Selbermachen in diesem Moment das wahre Glück – und zum Teil besteht es sicher aus der Gewissheit, dass es immer wieder neue spannende Dinge zu tun geben wird.

Auch beim Produzieren dieses Hefts haben wir uns in den vergangenen Wochen gerne dem Flow des Weiterdenkens und Weitermachens hingegeben. So lesen Sie auf Seite 38, wie Sie das Prinzip des blinkenden LED-Würfels vom Titel des vergangenen Hefts auf einen Weihnachtsstern übertragen können. Ab Seite 42 stellen wir eine „nebenbei“ programmierte Software für unsere CNC-Fräse aus Baumarktmaterial (Heft 1/2014) vor. Auch die Arbeit am Titelmotiv gestaltete sich

aufregender als gedacht, weshalb wir dazu ab Seite 28 ein eigenes Making-of bringen.

Ich bin übrigens der Neue in der Redaktion – nach neun Jahren in der c't-Redaktion verstärke ich seit diesem Heft das Hacks/Make-Team. Und ich genieße seit dem ersten Tag im neuen Job die Inspiration, die sich durchs Selbermachen einstellt.

Für den Artikel zu Plätzchenformen aus dem 3D-Drucker (Seite 32) habe ich neben den Ausstechern für ein Zahnrad und einen Astronaut noch einen Schraubenschlüssel konstruiert, eigentlich nur so als Foto-Futter. Beim Probebacken erwies sich dann, dass die weichen Teigschlüssel nur mit viel Geduld aufs Blech zu bugsieren waren. Vor allem unterschied sich die Maulbreite stark, als die Kekswerkzeuge aus dem Ofen kamen. Dann maß ich nach: Ich hatte einen (fast) kompletten Schlüsselsatz gebacken, vom 12er bis zum 17er.

Das war nicht geplant. Ist aber toll.

Peter König

Peter König

Sagen Sie uns Ihre Meinung!
hacks@ct.de

